



UDYS

Mi Universidad

Dannia Gissela Díaz Díaz

3er Parcial

Antropología Médica I

Doctor: Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

1er Semestre , Grupo A

Comitan de Domínguez a 17 de noviembre del 2023

KU1

Dr. Sergio

SISTEMAS DE SIMBOLOS Y SIGNIFICADOS

Un dato importante es que la discusión se divide en tres partes. En un primer momento, debemos enfocarnos en los diversos símbolos y prácticas; También es necesario enfocarnos en ciertas teorías antropológicas que tratan acerca de la magia, padecimientos y cómo es la forma en que son tratadas las personas, por medio de la atención que brindan los personales de salud. Puesto que si en algún momento queremos interrumpir la naturaleza de nuestras creencias y cultura, quizá hasta cierto punto, puede llegar a ser un factor de enfermedad, precisamente por eso, cada una de nuestras opiniones deberían ser tratadas de manera respetuosa, pues evidentemente todos pensamos de manera distinta, esto se debe al tipo de educación que recibimos; pero no nos damos cuenta de que estas diversas ideas nos ayudan a nutrir nuestros pensamientos, vamos obteniendo nuevas ideas las cuales quizá nos ayuden en un futuro para emplear ciertas acciones en nuestra vida cotidiana. Por otro lado, la enfermedad no es un hecho individual, sino un evento social, ya que cuando alguien está enfermo y no toma las medidas necesarias, comienza a propagar la enfermedad; esta se puede definir como una alteración del funcionamiento biológico o de la con-



Don't be THERE'S NO tomorrow

MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO

La medicina alopática no debe ser observada como algo simple, ya que actualmente es un proceso histórico, el cual diferencia las diferentes creencias de la medicina. Por otro lado las principales características de la medicina alopática son: a) biologicismo. b) concepción evolucionista, dualista, mecanicista, positivista del individuo y de la enfermedad. c) Se centra en lo patológico. d) historicidad. e) Socialidad. f) individualismo. Todo esto nos quiere decir que es necesario que cada uno de nosotros trabaje en equipo pero que al mismo tiempo se centre en si mismo. Por otro lado, el modelo hegemónico se caracteriza por cumplir las siguientes funciones: a) Curativas, preventivas y de mantenimiento. b) Control, normatización, medicación y legitimación. c) económico-ocupacional. Es necesario llevar a cabo todas estas funciones para reproducir el sistema dominante, y para generar nuevas soluciones las cuales sean efectivas. La medicina alternativa debe ser analizada como procesos dominantes, las cuales se cambian y se modifican cada determinado tiempo. Así también el proceso salud-enfermedad-atención puede llegar a ser atendidas también por la medicina popular o tradicional, ambas se caracterizan por la transformación y no por que sean permanentes, ya que si lo ve-



Ruiz

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

La medicina tradicional es un conjunto de sistemas de atención a la salud, dando lugar a la permanencia de la cultura de los diferentes pueblos. Se considera un elemento fundamental de la cultura ya que enriquece a las tradiciones, pues los conocimientos que tienen se van pasando de generación en generación, lo grande de esta forma que exista interacción entre los habitantes de un pueblo, es por eso que estas personas se van retratando cada vez más de información, pues van obteniendo más conocimientos y más práctica. La medicina tradicional se ha vuelto parte de nuestro patrimonio, junto con la religión lengua y vivienda, pues son parte de nuestra identidad cultural, es lo que define a muchos indígenas. En otras palabras, la medicina tradicional es el conjunto de diversos procedimientos terapéuticos, los cuales buscan la rehabilitación de la salud. Algunos de sus principios son: Rectoría: Impulsar y desarrollar la política nacional. Interculturalidad. Relación de la sociedad. Diversidad cultural. relación y respeto hacia otros modelos de salud. Derechos humanos. Respeto y promoción de los derechos humanos de la población. Seguridad. Controlar, eliminar posibles riesgos y daños que puedan presentarse a la salud, al momento de practicar.



NEVER STOP *Doing your best*

Referencia bibliográficas

1. Cesar C. (2006) El poder de los símbolos.
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_atachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf
2. Eduardo M. (octubre 1998) Modelo Médico Hegemónico.
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/0e3fce4aff899dbe715e9154af9c54ee.pdf>
3. Jorge U. (2022) Política nacional de medicina tradicional indígena mexicana. <https://drive.com/file/d/1wu-8m/sArTySy69s4f2yBFCjb-ZNRLS/view?pli=1>